

Aktuelle Neuerscheinung



Multinationalität und Integration im militärischen Bereich

Eine rechtliche Perspektive

Herausgegeben von Prof. Dr. Sebastian Graf von Kielmansegg, Prof. Dr. Heike Krieger und MinR Stefan Sohm

2018, 225 S., brosch., 49,- €

ISBN 978-3-8487-4828-0

eISBN 978-3-8452-8967-0

(Forum Innere Führung, Bd. 41)

nomos-shop.de/37360

Stärker denn je sind die deutschen und europäischen Streitkräfte integriert – in der NATO, der EU und multinationalen Korps. Der vorliegende Band geht den aktuellen Herausforderungen nach, die die militärische Integration dem Recht stellt und die neben der verfassungs- und völkerrechtlichen mittlerweile auch eine europarechtliche Dimension haben. Dazu gehört die Vision einer europäischen Armee, die in ihren historischen Wurzeln (EVG) und rechtlichen Möglichkeiten analysiert wird. Dazu gehören Fragen des Einsatzes integrierter Verbände – Parlamentsbeteiligung, nationale Souveränitätsvorbehalte und das völkerrechtliche Problem der Verantwortlichkeit und Haftung. Schließlich

geht es auch um Fragen der praktischen Umsetzung, wie sie sich aus der Organisationsperspektive der NATO oder aus dem Truppenalltag eines multinationalen Hauptquartiers stellen. Stets ist es das komplexe Verhältnis zwischen internationalem Verband und nationalen Kontingenten, das rechtlich bewältigt werden muss.

Mit Beiträgen von

Florian Seiller, Sebastian Graf von Kielmansegg, Roman Schmidt-Radefeldt, Felix Arndt, Chris Gutmann, Jochen Katze, Paulina Starski, Steven Hill, Thomas Blankenburg.



Unser Wissenschaftsprogramm ist auch online verfügbar unter: www.nomos-elibrary.de

Bestell-Hotline (+49)7221.2104-37 | **Online** (versandkostenfrei) nomos-shop.de | **E-Mail** bestellung@nomos.de | **Fax** (+49)7221.2104-43 | oder im **Buchhandel**

978-3-8487-4828-0 Graf von Kielmansegg | Krieger | Sohm **Multinationalität und Integration** **49,- €**

Name, Vorname:

Tätigkeitsschwerpunkt:

Firma, Institution:

Tel.-Nr. für Rückfragen:

Straße:

E-Mail:

Ort:

Unterschrift:

Ich bin damit einverstanden, dass ich über interessante Produkte per E-Mail oder telefonisch informiert werde.

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. 07221/2104-37 genügt. Alle Preise inkl. MwSt. zzgl. Versandkosten.



Recently Published



Multinationalität und Integration im militärischen Bereich

Eine rechtliche Perspektive

Edited by Prof. Dr. Sebastian Graf von Kielmansegg, Prof. Dr. Heike Krieger and MinR Stefan Sohm

2018, 225 pp., pb., € 49.00

ISBN 978-3-8487-4828-0

eISBN 978-3-8452-8967-0

(Forum Innere Führung, vol. 41)

nomos-shop.de/37360

More than ever German and European armed forces are being integrated into NATO or the EU, or they are being merged into multinational corps. This volume deals with the current developments and legal challenges of military integration as a matter of constitutional, international and, by now, also European law. The prime example of the latter is the vision of a European army, whose historical roots (EDC) and legal options are analysed here. Equally relevant are questions relating to military operations conducted by multinational forces — the role of national parliaments or reservations about national sovereignty, or the

issue of responsibility in the eyes of international law. Finally, implementing military integration poses challenges, which this book addresses from the wider institutional perspective of NATO, but also as an everyday experience in the headquarters of a multinational corps.

With contributions by

Florian Seiller, Sebastian Graf von Kielmansegg, Roman Schmidt-Radefeldt, Felix Arndt, Chris Gutmann, Jochen Katze, Paulina Starski, Steven Hill, Thomas Blankenburg.



Academic research and scholarly publications are also available on our online platform: www.nomos-elibrary.de

order hotline (+49)7221.2104-37 | **online** nomos-shop.de | **e-mail** orders@nomos.de | **fax** (+49)7221.2104-43 | or contact **your local bookstore**



978-3-8487-4828-0

Graf von Kielmansegg | Krieger | Sohm **Multinationalität und Integration**

€ 49.00

Name

Company / Institution

Address

Date, Signature

You can withdraw from this order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee.

